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Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Cathy Clerbaux, Présidente ;
Olivier Deleuze, Bourgmestre ;
Alain Wiard, Anne Depuydt, Cécile Van Hecke, Tristan Roberti, Jean-Manuel Cisey, Benoît
Thielemans, Jan Verbeke, Échevin(e)s ;
José Stienlet, Philippe Desprez, Martine Payfa, Véronique Wyffels, Guillebert de Fauconval, Jean-
Marie Vercauteren, Didier Charpentier, Jos Bertrand, Martine Spitaels, Michel Kutendakana, David
Leisterh, Michel Colson, Anne Spaak-Jeanmart, Hugo Périlleux-Sanchez, Dominique Buyens, Sandra
Ferretti, Odile Bury, Roland Maekelbergh, Conseillers ;
Etienne Tihon, Secrétaire communal.

Séance du 19.06.18

#Objet : Interpellation de Jos Bertrand concernant préparation de la célébration du centenaire des
Cités-Jardins - Suivi.#

Séance publique

Dans notre conseil communal du 21 février 2017, j'ai interrogé le Conseil au sujet de l’organisation de la
célébration du 100e anniversaire des Cités-Jardin dans notre commune. Je l'ai fait suite à une décision du
collège du 13/12/2016 d'entamer un processus de préparation à cette célébration. Par exemple, le compte-
rendu traite de la recherche de subsides, de l'établissement de contacts avec des écoles d'architecture et des
universités, en rassemblant les acteurs de terrain. Je voudrais également demander de mettre une attention
particulière à l'histoire sociale importante de ces quartiers.
 
Je voudrais savoir où nous sommes dans la mise en œuvre de ces projets très appréciés. Quelles réunions ont
eu lieu entre-temps et quels en sont les résultats? Des demandes de subventions ont-elles été soumises?
 
Comme vous le savez aussi, je porte une attention particulière à la maison Gardenia 6 dans le Floréal. Cette
maison est clairement en déclin et ne peut pas être rénovée par la société de logement social parce qu'elle est
"protégée" et "classée" par les Monuments et Sites dans son intégralité (intérieur et extérieur), et ne peut être
restaurée qu’en l'état de 1925 et donc ne peut être utilisée comme logement moderne. Je suis un fervent
partisan de l'idée d'un musée sur l'histoire sociale de nos Cités-Jardins, que nous pourrions accueillir dans
cette  maison classée «intérieur et extérieur» et donc ainsi la rénover. Cela contribuerait à l'identité de ces
ensembles de logements sociaux. Pour cela, des fonds nécessaires devraient être débloqués et il me semble
évident d'y impliquer les Monuments et Sites. Vu qu’ils ont classé le bâtiment.
 
Dans sa réponse, l’échevin indique qu'il existe des contacts entre  la commune, les Monuments et Sites et la
société de logement. J'apprécie l'implication de la commune et aimerais savoir comment ce dossier évolue.

Le Conseil prend connaissance.
27 votants : 27 votes positifs.
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AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE,
PAR LE CONSEIL,

Le Secrétaire communal, 
Etienne Tihon  

La Présidente, 
Cathy Clerbaux

POUR EXTRAIT CONFORME
Watermael-Boitsfort, le 20 juin 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Tihon  

Le Bourgmestre,

Olivier Deleuze
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